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「12 年國教如何繼續走下去？」 

 

102 年 1 月 16日 臺南市教育產業工會 針對 12 年國教議題協助 林宜瑾議員召開「12年

國教如何繼續走下去？」記者會，新聞稿內容如下: 

【前言一】：據了解政府推動 12 年國教承諾要增加 2 百億元經費，卻是「挖東牆補西牆」，總經

費反而減少 25 億元，102 年預算問題 造成 12 年國教有隱憂已遭質疑。 

【前言二】：蔣偉寧部長說，12 年國教成敗關鍵在於國中課程改革及高中職優質化，過去強調考

試升學的教學方式須全面改變。 

【前言三】：教育部國教署署長吳清山回應，教育部會努力爭取 12 年國教經費，法源也正請立法

院努力修法，希望能在這會期通過「高級中等教育法」。 

與會者的三個訴求: 

一、 基於本市教育發展，市府應該要求中央政府經費到位，並且公佈經費補助及運用

狀況，讓基層市民有一個安心的方向。 

二、 國教改革 29個方案只有免學費有經費，中央修法也尚未通過，市府應重新檢討

12年國教的理念與目標，避免 12年國教淪為只剩招生方式的改變。 

三、 特色招生委員會應盡速成立，特色招生班級審核應重視各校提出之內涵，著重特

色課程設計與教材教法的改變。 

引言一：教育部 12年國教經費補助臺南市的現況 

林宜瑾議員表示十二年國教作為教育的全民政策，就如同當年的九年國教實施價值，不該只

是教育部的十二年國教，而是需要資源確實到位。可怕的是，102 年度教育部應該增加的教育經

費卻反了過來，教育部 102 年教育預算總數不增反減就是一個警訊。 
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黃緒信副局長表示教育部補助 12 年國教媒材與說明會宣導文宣約 800 萬元，國中端補救教

學與生涯發展經費約 1 億 4 千萬元為教育局原歷年經費。 

林柏川會長表示教育部有決心要繼續推動十二年國教，那麼應該立即以追加預算方式處理所

需經費，不該自限零基預算，再以牽強說法把舊經費都算到十二年國教上。另外免學費政策應開

排富，如果經費無法到位，可以直接宣布只做學費補助與招生方式改變即可，我們不要假的十二

年國教空包彈。 

台南市教育產業工會理事許又仁長表示 12 年國教經費未到位，原來計畫包裝再出發，已失

去推動 12 年國教的理念與目標，僅剩免學費與招生方式的改變，市府應提出對策。例如：103

年要考英聽 104 年採計，教育部並沒有補助地方政府採購學校端實施設備。 

引言二：國中端的性向探索與適性輔導是 12年國教成功的主要關鍵因素 

林宜瑾議員表示近幾年來有關高中職端優質化、均質化推動的如火如荼，目的是要提升各校

的水平，期待校校優質、校校均質，然於十二年國教貫穿國中教育階段及高級中等教育階段，只

有優質一端承然不足，而國中端的性向探索與發展、適性輔導的落實才是十二年國教成敗真關

鍵，經費沒到位排擠效應下，必然走向形式主義的性向探索與適性輔導，假做真傷害。 

台南市教育產業工會理事長許又仁表示必須讓經費、人力到位，並實質規劃落實國中端性向

探索與適性輔導，十二年國教才有成功之機。還有補救教學應有別於過去作法，在課堂中採抽離

方式以專業的專任人力來進行。目前國中小校園對此項目無感，在性向探索方面，例如：除美術、

音樂及體育外等其他特殊傾向的學生，並未給予課程設計以協助其性向發展。 

台南市教師會副理事長侯俊良表示國中生涯輔導記錄手冊，若透過紙筆測驗來決定孩子性向

將流於形式，另生涯試探活動課程的設計師資皆須經費才能推動。 

引言三：特色招生委員會的成立與特色班級的審核何時啟動？目前各校規劃如何？ 

林宜瑾議員表示一向樂見本市教育朝多元發展，而十二年國教適性揚才的精神，在特色班級

中應該要彰顯出來，但特色班級的成功，關鍵在特色課程設計與教材教法的研發，高中職端以特

色招生者，應該提出一套完善的課程計畫來說服社會大眾，而不是便宜形式只想招收績優學生，

以維持學校聲望。本市已召開過二次教育審議委員會，而利用特色招生委員會審核相關課程計畫

已是各方的共識，但是遲至現在為止尚未見到委員會成立運作，而各校目前的規劃尚不得而知，

更何況本市第一屆要面臨十二年國教的莘莘學子及家長們無不引頸期盼。 

    教育局林東征科長表示特色班級審查委員會設 15 人，教育局行政代表 5 人、專家學者 4 人、

學校行政代表 4 人、教師代表 1 人、家長代表 1 人，特色招生規畫三月時辦理體育班、美術班、

音樂班、資優班甄選，分別依國民體育法、藝術才能法及特殊教育法相關法規辦理。 

    許又仁理事長表示審查委員會代表比例失衡，忽略了教學專長教師代表席次，另外特色班級

招生規畫七月考試若僅只考國、英、數及理化，有何特色之稱。建議本市特色招生應以甄選入學

為重，才能導引國中端落實性向探索與適性輔導。否則全市高中將不追求特色課程設計與國中教

材教法亦不會改變，特色招生考試就只是小聯考。新豐高中陳勇延校長表示應設法縮小七月份特

色招生考試的規模。 
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【相關新聞報導】 

12 年國教補助經費沒完全到位 南市議員表憂心 

華視新聞-http://news.cts.com.tw/nownews/society/201301/201301161180290.html 

12 年國教免試升學即將實施，市議員林宜

瑾 16 日邀台南市家長會、教師產業工會座

談，與會人士對教育部相關補助經費沒完全

到位，教育局的規劃及宣導還不完備均表憂

心，除希望中央補足預算外亦要求教育局儘

速成立特色招生委員會，避免 12 年國教只

剩免學費及招生改變而已。 

市議員林宜瑾表示，12 年國教是教育的全

民政策，但今年教育部教育經費卻不增反

減，而 12 年國教只要求高中端優質化，但更重要的是國中端的性向探索與發展、適性輔導卻未落實，目

前南市已召開二次教育審議委員會，但至今尚未見到委員會成立運作，各校特色招生規劃也不得而知，

讓家長及學生根本無所適從。 

台南市教育產業工會理事長許又仁表示，教育部並沒補助地方政府採購實施英聽的設備，12 年國教若經

費未到位，市府應該要有對策。台南市教師會副理事長侯俊良表示，國中生涯輔導記錄手冊，若透過紙

筆測驗來決定孩子性向，將流於形式，另生涯試探活動課程設計、師資皆須經費才能推動。 

二中文教基金會理事長林柏川表示，教育部有決心繼續推動 12 年國教，預算若有不足就應追加，而不是

牽強的舊經費都算上去，且避免教預算遭排擠，12 年國教免學費政策應該排富。 

新豐高中校長陳勇延則建議應設法縮小 7 月份特色招生考試的規模，以免媒體排序，否則 12 年國教免試

升學方案會全部破功。 

對於 12 年國教相關預算，教育局副局長黃緒信表示，今年教育部補助 12 年國教媒材與說明會宣導費 890

多萬元，另國中端補救教學與生涯發展經費約 1 億 4 千萬元與過去差不多。教育局科長林東征表示，特

色招生規畫 3 月時依相關法令辦理體育班、美術班、音樂班、資優班甄選。 

  12 年國教補助經費沒完全到位 南市議員林宜瑾擔憂 | YAM 蕃薯藤新聞  

  12 年國教補助經費沒完全到位 南市議員表憂心 - YAHOO!奇摩新聞 

http://news.cts.com.tw/nownews/society/201301/201301161180290.html
http://n.yam.com/taiwanhot/place/20130116/20130116147506.html
http://tw.news.yahoo.com/12%E5%B9%B4%E5%9C%8B%E6%95%99%E8%A3%9C%E5%8A%A9%E7%B6%93%E8%B2%BB%E6%B2%92%E5%AE%8C%E5%85%A8%E5%88%B0%E4%BD%8D-%E5%8D%97%E5%B8%82%E8%AD%B0%E5%93%A1%E8%A1%A8%E6%86%82%E5%BF%83-155728459.html
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【背景資料】 

預算減列 十二年國教警訊響起 

◎評論員：劉欽旭(全國教師工會總聯合會理事長) 

新聞事件： 

    自民國 100年元旦馬英九總統親自宣布以來，十二年國教議題已成為曝光最多的教育新聞，

然而，適用第一屆十二年國教政策的國中生都已是二年級，目前卻連入學比序都沒正式定案，遑

論更複雜的特色招生。 

全教總評論： 

    十二年國教作為教育的全民政策，就如同當年的九年國教實施價值，不該只是教育部的十二

年國教，而是需要資源確實到位。可怕的是，應該增加的教育經費卻反了過來，教育部 102年教

育預算總數不增反減就是一個警訊。 

    經費不足不僅做不了教育新建設，依據官方過去作法，反而會推出更多徒具口號的政策，更

別說其他尚有私立學校定位問題，新興與基礎產業政策的盤點與創新問題，否則技職教育根本沒

有方向性與未來性。全教總建議儘快進行補救： 

    一、拉高層級：過去教育政

策重大改變，至少都是行政院長

或總統層級，可是十二年國教挑

戰遠高於九年國教，主力竟然是

過去兩年的教育部中教司，以及

102年開始的國教署，試問，如

何橫向聯繫經建部門與內政部

門？ 

    二、經費到位：立即以追加

預算方式處理所需經費，教育部

不該自限零基預算，再以牽強說

法把舊經費都算到十二年國教

上。如果經費無法到位，可以直

接宣布只做學費補助，我們不要

假的十二年國教空包彈。 

    三、私校定位：立即就私校

權利與責任召開大型討論會定

調，同時完成立法。舉凡公校退

休人員轉任私校限制、私校免試

招生責任、私校公益董事設立等

公共機制，都需要在直接補助學

費之前確認。 


